
2023年象棋协会年度工作总结(精选5篇)
总结是对过去一定时期的工作、学习或思想情况进行回顾、
分析，并做出客观评价的书面材料，它有助于我们寻找工作
和事物发展的规律，从而掌握并运用这些规律，是时候写一
份总结了。那么，我们该怎么写总结呢？以下我给大家整理
了一些优质的总结范文，希望对大家能够有所帮助。

象棋协会年度工作总结篇一

此学期乒乓球协会组织得力，工作进展总体顺利：

1、此学期10月份，协会通过协会干部在招新时发宣传单及海
报宣传，和由学团联统一规定招新，顺利的组织了招纳新会
员的工作。

2、会员纳新后协会举行新会员成立大会，具体介绍协会，让
会员深刻了解和选协会干部，以及对协会这学期的工作安排
与部署。

3、10月底，协会对会员进行乒乓球技术测试，以便分组进行
训练。

4、11月份，协会每周星期四在体育馆或三区球台对会员进行
训练，由实践部进行指导，其他干部进行监督。

5、12月份初，协会举行社内乒乓球比赛，为会员提供一个展
示的平台，比赛之后举行此学期协会工作、活动总结会议，
在会议上对比赛获胜者颁发奖励。

此学期的协会活动在组织管理中也存在一些不足之处：

1、纳新宣传工作做的不是很令人满意，致使还有很多热爱乒
乓球运动的同学不知道协会纳新。纳新过后有一些同学问可



不可以加入，还有的在我们活动期间想加入我们协会，这些
说明在纳新时我们还没有宣传好。

2、在成立大会上选干部没有全面考虑，致使协会各部门人不
对职。

3、在每周训练时没有很好的教会员球技，应该安排他们与固
定的指导员指导，这样不会出现自己玩而不请教。

4、在工作中没有很好的发掘人才，还有没有安排人做好准备，
致使每次会议都不完美。

但总的来说，此学期乒乓球协会还是成功地组织了各项乒乓
球活动，为广大乒乓球爱好者提供了很好的`与他人切磋球技、
打球交友的机会，丰富了会员们的课余生活，得到了会员们
的认可。此学期一切工作，活动为协会今后的发展积累的宝
贵的财富。

象棋协会年度工作总结篇二

我是一名中学生，我的父亲是一位农民，他爱下象棋。我大
概是受父亲的影响，小时候就迷上了下象棋。

在没有事情的时候，我便经常爱与朋友pk一下棋艺，在棋盘
上，我体验到了快乐与充实。我更喜欢和父亲一起下象棋，
即使我的棋艺不是很高，每次与父亲对弈时，我都有一
种“上阵父子兵”的感觉。跳马，飞象，支士……慢慢
的，“战争”便会越来越激烈，双方都提高着警惕，摆好阵
势，就等对方来到。也许下象棋的同学知道象棋讲究的就是
阵法，只要你摆好阵法，对方也不敢轻举妄动，然后你再一
步一步地进攻，最终便会取得胜利。

下象棋时还有一点，想必大家也都知道，那就是气势。下棋
能输，打仗能输，但是气势是不能输的。一旦气势输了，那



么就全输了。记得《三国演义》中有这样一个情节：张飞在
长板坡前大喝三声，吓得曹操摔落下马，自乱阵脚，狼狈逃
窜。这就是气势。在我与父亲下棋的时候，我就有气势。尽
管父亲的棋艺比我精，但是我并不害怕，不退缩。尽管我输
了，但是我输得正大光明。我每次总结输的教训，待下次下
棋时绝对不会再犯同样的错误。俗话说：“熟能生巧”。渐
渐的，我发现进步了不少，我再与父亲下棋时，父亲也说我
进步不小。我以前也曾经对父亲畏惧过，但是每次都是输，
慢慢地，我开始勇敢起来，我开始坚强起来，哪怕还剩下最
后一步棋，我也不会认输。我会想，他是我的敌人，我一定
要打败他。因为在棋场上，没有畏惧，没有退缩，更没有认
输。惟一的一条出路就是你只能赢，不能输。因为你只有瓤
了，才能越战越勇，打败所有的对手。

想必大家都认识顺溜吧，就是那个永远都不认输，永远都不
屈服，永远都不投降的顺溜。我们所需要的也正是他的那种
精神。

不管是在棋场上，还是在战场上，对于你来说，结果必须只
有两种：一是你赢，二是他输！可是如果你畏惧了，退缩了，
认输了，那么等待你的将只有一个结果：你输！

无论你是谁，一位棋手，一名战士，还是一名学生，或者是
一位教师，我们每个人都有对手。也许他们的实力很强，但
是我们没有退缩的可能，只有面对，只有挑战。因为我们应
该深深的知道：狭路相逢，勇者胜！

象棋协会年度工作总结篇三

一、 于xx年10月23至24号，开展实协会员招新活动；

二、 于xx年11月3日19:00，开展了会员见面会及干事竞选；

五、 于xx年12月26日14:00，开展以“普及知识，美化生



活”为主题的生活化学知识讲座。

本学年举办的活动虽然不多，但收获却很多，各干事及部长
在活动中积极表现，互相团结，工作认真，协会工作比较顺
利。在各干事及干部的工作总结中他们说，对于几次活动，
他们都深有感触，感慨收获甚多。

在社团会员招新时，各干事对实协积极宣传本协会，相互合
作，在大一班干的帮助下，招新工作顺利进行，也取得了不
错的成果。实协共招收会员131名，其中化材学院115名，城
建学院6名，物电学院2名，美术学院2名，外国语学院2名，
经管学院2名，财经政法学院1名，新技术学院1名。各干事表
明，为这次招新感到很高兴，很欣慰。

接下来，实协开展了会员见面会及干事竞选活动，虽然在第
一次活时，由于活动地点冲突，临时取消活动。但在第二次
的活动中，从会场布置，文艺表演，有奖问答到干事竞选，
一切都进行得十分顺利。此次活动提高了各部长之间的相互
团结能力和活动组织能力。此次活动诞生了实协新的一批干
事，也让这些新干事在竞选中得到了初步的锻炼。随着新干
事的加入，本协会也注入了新的活力。新干事的积极热情带
动了协会的发展，让协会越来越有影响力。

让大家印象最深刻的一次活动就是固体清新剂的制作及发放
了。此次活动分为十个小组，每个部长带领一个小组。在活
动中，部长们带领着自己的小分队积极热情的投向实验。部
长合理的分配任务，各干事及会员遵从部长分配，有条理的
进行着实验。这次活动让会员们第一次与实验“亲密接触”，
让他们对实验及固体清新剂有了一个大致了解，同时锻炼了
他们的动手能力。有人感叹“看着自己做出的产品，有一种
很强的成就感。”，也有人说，此次的体验让他们提高了自
己的自信心。在产品的发放过程中，许多干事说，这是他们
第一次对陌生人推销，很兴奋，很激动，也很紧张，这次的
活动锻炼了他们的表达能力以及交际能力。此次活动给所有



投身这次活动的人深刻的印象，也增强了实协的影响力，增
大了实协的知名度，以后这样的活动还要开展。

为了增进干事之间的沟通与了解，实用化学协会与材料论坛
协会开展了一场篮球联谊赛。此次活动由外联部部长刘为凯
负责，他分配工作很全面，干事工作积极性也很高。比赛过
程中没上场的会员为上场的会员加油，球赛很是精彩。结果
怎样不重要，重要的是，这次活动确实增进了干事之间的交
流与沟通，增强的本协会的凝聚力，以后此类的活动会继续
开展。

本学年最后一次活动是，以“普及知识，美化生活”为主题
的生活化学知识讲座。各干事在活动前积极收集资料，发言
人报名大家也都很积极热情。相信此次的活动会圆满成功。

虽然拥有以上成果，但实协还有诸多不足：

1、实协研发的产品依然不多，以后要多进行科研及实验，研
发更多新产品，以服务我们的生活。

2、本学年举行的活动比较少，这样使得协会的知名度不高，
以后还要尽量多开展一些活动，进一步增强实协的影响力。

3、本学期开展活动的宣传力度还不够，各干事还需要多向身
边的人进行实协的宣传，同时宣传部也要在宣传工作上加大
宣传力度。

4、本学年，各干事及部长之间的交流与沟通太少，一起共事
几个月，依然有很多人互相不认识，以后有必要多举行一些
活动，增加他们合作的机会，让他们在合作中彼此熟悉，彼
此了解，这样才能在以后的工作中才能更加顺利，协会才能
发展得更好。此外，希望在以后的生活中，各干事除了工作
关系外，私底下还可以是朋友关系，这也是大学社团总的目
标。



5、实验室开放的问题，干事在实验室值班时，去实验的人为
数不多，可能是实验室开放还有很多人不知道，以后实验室
还要多做宣传。此外实验室也需要加强建设，实验室需要增
加有关实验仪器以及实验药品。

6、实协的网络宣传似乎做得也不够好，以后博客需要做定期
的更新，需要多在上面展示活动的照片以及活动宣传稿以丰
富我们的博客。博客更新还需要广大会员提出宝贵意见，拥
有会员的拥护协会才能发展的更好。

7、每星期的例会纪录也不太好，每次例会都有少数人迟到旷
到，会议中还有部分干事在会议中讲话。下学年将严格要求
干事，会议要做到无人迟到，更无人旷到。还将要求他们记
录会议笔记并对他们所做的笔记进行检查，这样在会议上他
们才不会干其他事情。

以上是实协本学年的工作总结，在以后的工作中我们将尽量
改善出现的不足，发扬本协会的优点，相信在干事的积极与
热情下，以后实协会越办越好。

化学与材料科学学院

实用化学协会

xx年12月22日

象棋协会年度工作总结篇四

___县___镇红枣协会成立于20xx年6月，是经___县民政局批
准并注册登记，具有社团法人资格的行业性社会团体。协会
成立四年来，在市、县、镇领导的关怀、支持、帮助、指导
下，恪守协会宗旨，全面履行协会的基本职能，在实际运作
过程中，不断探索和创新协会运行机制、运作方式,本着诚信
服务、致富农户、做活产业、实现“双赢”的宗旨，对外设



立窗口，开拓市场，对内建立基地，联系农户，解决枣农的
技术难题和销售困难，既规范了红枣销售市场，保护了___小
枣品牌，又扩展了基地规模，增加了枣农的收入，使协会成
为为枣农服务的核心，生产基地的依托，产品质量的保证，
枣农(企业)效益的载体。为规范___小枣品牌和市场做了大量
积极的工作，取得了一定的成效。

协会现有会员108人，其中个人会员105名，企业会员3家，协
会根据协会的性质、任务、职能下设产品营销组、技术服务
组、新产品开发组，市场管理组、产品品质监测组、信息发
布组、财务管理组等7个小组，为精简机构、减少协会运作经
费开支，采取业余职务与专职人员相结合，协会会员及工作
人员均由企业和个人会员兼任。

协会使用财政扶持资金9万元，严格按照资金使用用途开支，
用于技术培训2.1475培训万元，建设协会信息平台1.5万元，
制做宣传牌0.4816万元，用于新品种引进4.8708万元。

协会成立四年来，积极发挥协会组织优势，紧紧围绕协会宗
旨和牢牢把握服务方向，在全体理事、会员的共同努力下，
开展了大量的工作，充分发挥了协会的“桥梁”和“纽带”
作用。引导农户依靠科技，科学种植管理枣园，形成协会 基
地 农户的运行模式，使全镇枣农对红枣生产意识由单纯追求
高产转向优质高产高效，绿色无公害、标准化生产转化，使
红枣生产规模、档次不断得到提高。

1、抓宣传，提高___小枣的知名度。协会利用各种宣传等形
式，大力宣传新科技、新品种、新成果，用电视等枣农喜闻
乐见的形式及产品对群众进行现场教育，转变了群众的观念，
提高了认识，同时科技三下乡活动和协会会员分头到村发放
宣传品等形式，加强对群众的宣传教育。四年来，协会共举
办培训班29场(次)，培训骨干332人(次)，发放信息资料2.13
万册。为增强___红枣的知名度，协会每年九月底组织枣农进
行一次红枣产品鉴评展示会，并对品质上等的枣产品栽植户



进行奖励。

2、抓培训，提高枣农的栽培种植水平。新技术新品种的引进
是否成功，群众参与是前提，技术是保证，协会紧紧抓住培
训这个环节不放松，帮助群众真正掌握科技栽培技术和管理
技术，进行科学化、标准化生产。协会采取定期举办培训班，
组织种植户及协会会员到外地参观、学习；同时聘请专家传
授红枣嫁接、栽培新技术讲座，组织群众到示范基地现场观
摩，传授枣树管理及嫁接等技术18余次，培训人数达3500多人
(次)，并深入到村、社为枣农解决疑难问题，对枣农进行技
术指导。

3、抓服务，加大对枣农的技术服务。结合红枣长廊建设，针
对不同地域，先后引导、示范、推广经济复合林网、庭院栽
植、枣粮间作等立体种植示范，推广枣树开甲、花期喷水示
范、乱老翘皮，应用性诱剂等丰产技术，使枣农加强对枣树
的管理，有力的推动了全镇枣产业的发展。止目前，全镇红
枣面积达29964亩，年产鲜枣413.76万公斤，枣农仅红枣一项
人均收入245元。

4、形成产、供、销一条龙服务体系。做到产前、产中、产后
全程服务，枣农所担心的丰收后的销售问题，由协会协调负
责销售，三家企业会员年销售、加工红枣300多万公斤，以红
枣为原料生产产品5个系列，70多个品种，个人会员张建孝、
汪明等年销售红枣70多万公斤。

5、加大新品种的引进力度。在重点保护、改良原有___小枣
品质的基础上，协会先后引导农户引进、推广梨枣、骏枣、
雪枣、金丝小枣、珍珠枣等新品种10个，并在本镇新民村、
兰堡村建立红枣展示园二处，以“大行距、小株距”模式栽
植红枣5881亩。

6、开展行业自律，规范行业行为。协会是教育、监督会员依
法经营、规范服务，利用协会宣传阵地和各种场合，反复教



育会员单位依法经营，主动调查枣民反映的投诉问题，纠正
个别会员单位的违规行为。二00四年，针对个别会员以外地
宁夏红枣冒充___小枣的行为，协会及时与工商行政管理部门
联系，进行了清理查处，制止了以次充好，毁坏___小枣品质
的行为。

7、积极办理___小枣证明商标。协会建立以来，积极争
取“___小枣”地域保护，及时向省商标事务所和国家商标总
局申请注册“___小枣”证明商标，制定了“___小枣”证明
商标使用管理规则和会员管理办法，申请工作得到省工商局
的肯定并报国家商标总局授理，从而进一步推进协会工作，
保护___小枣地域品牌奠定了坚实的基础。

象棋协会年度工作总结篇五

一、充分发挥中国象棋能发展学生抽象思维的特点培养学生
的自学能力及思维能力。象棋社团的学习主要以学生自学、
锻炼思维为主，各种形式的对弈都是为学生学会思维作基础
的。正是由于棋类活动的这一特点。我首先将象棋社团分为
两个不同层次的小组：已经有较好基础的学生为一组、学棋
时间短的学生为一组。这样更易于学生掌握不同层次的知识，
进行不同层次的教学。基础较好的同学的主要教学内容的是
象棋布局与布局陷阱、残局初步知识和实战为主；学习时间
短的主要学习棋子的功能与走法，胜负和和判定及基本残局。
在学习的过程中我们充分发挥学生的主动性，比如：在学习
棋子的功能与走法时，我们指定要学的内容，然后让学生自
己去实践、去体会，最后老师与学生共同总结。经过几个月
的学习与活动，发现学生学习效果非常好，而且培养了学生
的自学和创新能力，同时也锻炼了学生的思维。

二、我们社团开展的竞赛活动。为了检验学生在象棋社团的
学习情况，我们社团还分别在不同年级举行了象棋比赛。在
刚刚学完基础知识后，举行了小组内部的对弈比赛。由于这
些活动的开展不仅使象棋社团的学生知识掌握的更扎实，而



且更重要的是进一步增强了三、四、五年级学生学习象棋、
锻炼思维的积极性。现在，大家都以会用象棋来给自己的大
脑做体操为荣。

三、本学期社团活动中存在的不足：

1.继续在以后的工作中开展各种竞赛活动，培养学生的素质。

2.象棋社团的管理要做的再细、再认真一些。

3.积极备战，准备参加各种小学生象棋比赛。

总之，本期的象棋社团教学基本完成了人任务，但在象棋教
学中还从在好多问题，在以后的象棋教学中不断总结，不断
学习其他好的象棋教学经验来充实自己，再来年的象棋教学
中做的更好。最后希望我们在新的学期共同进步！共同努力！

象棋社团

陈曦

2011年1月 18日


